



# RADIO VILARDEVOZ

BOLETÍN SEMANAL

27 DE AGOSTO • AÑO 8 • N°23

# En este boletín encontrarás:

- **En Vilardevoz:**

- **Charly Ferret en nuestro Laberinto**

## **Musical**

- **Techos desfondados**

- **No más refugio, solución  
habitacional**

- **Me saluda la vida, porque la paz se  
consigue**

- **La Isla de Malta**

- **Enfermento: Víctimas y ordinarios**



## Charly Ferret en nuestro Laberinto Musical

El pasado sábado 19 de agosto en una nueva edición de nuestro Laberinto Musical, recibimos al músico Charly Ferret.

Carlos Ferret García, es un músico compositor nacido en Young (Río Negro) el 8 de mayo de 1984. A sus, jóvenes, 18 años comenzó sus estudios particulares de guitarra con Martín Tejeda, en la ciudad de Young.

También tomó clases de composición e investigación musical en los talleres de "Música e identidad" a cargo del compositor e investigador Rubén Olivera del 2007 al 2009, entre otros artistas que acompañaron su trayecto y formación.

Esto nos dio pie para hablar sobre sus influencias y la búsqueda de su propio estilo.

Nos contó que le gusta experimentar y que está mucho tiempo ensayando con su guitarra lo cual, a veces, implica mucho sufrimiento.



A la hora de la música en vivo no compartió algunas canciones y nos reímos mucho con la letra de Responsabilidad afectiva que les invitamos a escuchar. La próxima oportunidad será para el jueves 7 de setiembre que estará tocando en Minerva Libros, conjuntamente con Nico Selves.

Escuchá la entrevista completa en nuestro [lvoox](#) :).



## Techos desfondados

¿Qué te parece?

El Hospital Vilardebó no deja de ser noticia, un día sí y al otro también.

En la tarde del pasado jueves 17 de agosto, recibimos la noticia sobre techos desfondados como resultado de las intensas lluvias que ocurrieron el miércoles. El Hospital Vilardebó debió hacer evacuaciones de salas y traslado de pacientes.

Estos acontecimientos, nos obligan a remontarnos en la historia, a la ley 11.139 del Patronato del psicópata de 1948, que implicaba una idea anacrónica, discriminatoria y violatoria de los derechos humanos, que en su momento fue rechazada por la Organización de Naciones Unidas (ONU) que exigía su derogación.

La nueva ley de Salud Mental No. 19.529, que tiene por objeto garantizar el derecho a la protección de la Salud Mental de todos los habitantes, con perspectiva de derechos humanos para todas las personas y en particular de aquellas personas usuarias de los servicios de Salud Mental, en el marco del Sistema Nacional Integrado de Salud, a través de las disposiciones de orden público e interés social.

Gracias a todas las organizaciones sociales participantes de dicha ley, como lo es nuestra Radio Vilardevoz, es que hoy, como ayer, reivindicamos un nuevo paradigma de Salud Mental con el cierre de todos los centros monovalentes de encierros oprobiosos, denigrantes y violatorios de los derechos humanos.

Es preciso aclarar, que a pesar de intentos de mejorar la situación con los 20 millones de dólares asignados para Salud Mental y adicciones por parte del Mides, y los 3 millones de dólares otorgados al Hospital de Clínicas que darán lugar a una sala y camas para problemáticas de Salud Mental.

De un promedio de 4.800 personas por año, que el sistema político y el estado no han tenido un rol protagónico, respecto al tema, sumando a su vez las cifras de suicidios récord que alarman y se suman a la urgencia de soluciones.

**Guillermo Luzardo**



Comunicado de Prensa

Montevideo, 17 de agosto de 2023

### **ROTURA DE TECHOS EN EL HOSPITAL VILARDEBÓ SIN PACIENTES NI PERSONAL LESIONADOS.**

En la jornada y como consecuencia del fuerte temporal, que afectó a la capital, resultaron dañados los techos de las salas 21 y 23 del Hospital Vilardebó.

Se procedió a la redistribución de los pacientes de la Sala 21, reubicándose 18 en otras salas del Hospital y 4 fueron trasladados al Sanatorio Fuentes del Prado. De la Sala 23, un paciente permaneció en el Hospital, otro fue dado de alta, ocho fueron derivados al Sanatorio Fuentes del Prado y 20 al CASMU.

Para la reparación de los daños ocasionados se dispuso la realización de los trabajos correspondientes en forma inmediata.

Se hicieron presentes en el nosocomio para colaborar con el Equipo de Gestión del Hospital, integrantes de la Dirección de Salud Mental y de Gerencia General de ASSE.

En todo momento se contó con la colaboración del personal del Hospital.

## No más refugios, solución habitacional

El pasado sábado 19 de agosto 2023 en el espacio del taller de escritura de la Radio Vilardevoz conversamos acerca del “Día de las Luchas de las Personas en Situación de Calle de Latinoamérica y el Caribe”.

Pensamos que todas las personas tienen derecho a tener un techo y no estar en situación de calle.

Desde Radio Vilardevoz, Nitep y otros colectivos, se lucha constantemente para terminar con esta situación que año a año se agrava más.

Es necesario el involucramiento del gobierno, para no sólo apoyar sino brindar soluciones habitacionales para las personas.

El gobierno debe dar la cara ante esta situación, esto debería ser urgente.

¡No más refugio ni gente en las calles!

***Gabriel Ramón***



## Me saluda la vida, porque la paz se consigue

Sobre tu espalda está la vida, sobre mis hombros el mundo. Mundo qué conozco como la palma de mi mano.

Gracias, hermoso planeta tierra, gracias por darme cobijo. La luna me saluda, el sol me saluda y la pachamama me sonrío con alegría porque vivo en paz con los hombres, mujeres y niños. Trato de vivir feliz, con mi conciencia tranquila, porque pienso, analizo y debato.

Interesante es vivir cada día como si fuera el último. Cada momento en el que tengamos aliento de vida, hay qué aprovecharlo, disfrutarlo, con amor y alegría en el alma.

De corazón y mente abierta al cambio social y cultural qué la humanidad necesita. Trato de sonreír todo lo que pueda y soñar con un mundo donde se respire paz y amor. Tranquilo hermanos, les digo, la paz se consigue.

***Mauricio Pajares***



## La Isla de Malta

Siempre existirá una isla de Malta, así se haya partido la nave por la mitad, así haya naufragado.

Siempre existirá una isla de Malta, que nos recibirá, con no poca hospitalidad.

*Águila*



## Enfermento: Víctimas y Ordinarios

Como cuando se parte ese vidrio de esa ventana que rechina una y otra vez, cuando hay temporal o pasa algo demasiado rápido, tanto que la conciencia no puede atrapar ni sostener esta situación.

Cuando uno está intenso, cuando no importa, porque total tengo cartones para tapar la mirada que irrumpe sobre la necesidad de escuchar ese grito de auxilio. Me pregunto: ¿Cómo puede dejar de importarme eso que nos parte los ojos?

En tanto vemos el error horroroso que nos deja la evolución, hoy inhumana y no por tu hermana, sino por tu primo que te dio ese pegotín de bicicleta y te hizo ver a Super Mario, en una serie con muchas Blancanieves, Caperucitas y no solamente rojas.

Se me rompen los ojos, de lo feo que me veo recordando todo ese pasado, y por medio, mucha tierra sin nombrar, ni tan mediática la cosa con o sin casa. Esa tierra que nos deja con costra en los ojos, ojos que se vuelven la mente que crea al demente y pierde el sentido del amor y come menudo de gallina, sacrificada en el partido que termino empatado y con la cancha empapada y la hermana, tu primo, el tío y vos igual de ensopados, con los ojos partidos como la ventana después que se armo bardo.

Después de todo solo quería pasar un rato y más que rato fue garrón, con ruptura de conciencia y sentido desmedido del privilegio y con disfrute. Sin tanto mas que decir, que culpa tiene el gil cuando el idiota tiene las entradas, al fin y al cabo todos somos victimas y también ordinarios.



**Marcos Almirón**





# Hacete Soci@ de Radio Vilardevoz



Y apoyá un Proyecto Colectivo Autogestionado  
que propone un forma alternativa de abordaje  
en Salud Mental desde una perspectiva  
de Derechos Humanos.

Hay alternativas al encierro; es necesario apoyar,  
difundir y construir espacios que alojen diferentes  
formas de ser y estar en comunidad.

Comunicate con nosotr@s



099 975 583



radiovilardevoz



## **Equipo de Redacción:**

Águila, Gabriel Ramón, Mauricio Pajares, Guillermo Luzardo, Marcos Almirón.

## **Equipo de Edición:**

Cecilia Baroni, Andrea Deleo, Natalia Quiroga, Juan Sandoval, Liliana Rama, Zaida Pinget, Agustina Alanis.

### **Radio Vilardevoz**

Es es un proyecto comunicacional participativo de salud mental que funciona autogestionadamente desde 1997.

### **Participación • Comunicación • Salud Mental**

Puedes escuchar programas de la radio a través de [Ivoox](#)



Conoce nuestra página web y redes sociales:



[www.vilardevoz.org](http://www.vilardevoz.org)



[vilarvoz@gmail.com](mailto:vilarvoz@gmail.com)



[Radio Vilardevoz](#)



[@RadioVilardevoz](#)